



CLAUDIO CASTRO SALAS
ALCALDE DE RENCA

Nunca es tarde: Nuestra alianza con Conecta Mayor

Durante los últimos años, hemos tenido avances exponenciales en materia de tecnología. Por lejos, la aparición de la inteligencia artificial aparece como una oportunidad para la reducción del uso del tiempo en tareas que pueden parecer difíciles.

Por otra parte, su irrupción amenaza con la eliminación de miles de puestos de trabajo y la dificultad para insertarse en procesos de evaluación en establecimientos educacionales. No es casualidad que lugares de trabajo, establecimientos educativos e incluso algunos países hayan optado por definitivamente limitar su uso.

Ante estos avances, debemos siempre operar con cautela, reconociendo los usos, ventajas y posibilidades de implementación en el desarrollo de políticas públicas en el caso de los gobiernos locales. Sin embargo, un sector no menor de la población se ha visto alejada de la posibilidad de conocer esta revolución a la hora de entender nuestra relación con la tecnología. La brecha digital que existe, encuentra su mayor acento en las personas mayores.

Aproximadamente, 1 de cada 5 personas en nuestro país es adulta mayor (18,4%). Las personas mayores son, a la vez, uno de los grupos etarios que cada año crecen más en nuestro país, en lo que los expertos han llamado envejecimiento poblacional. Solo un 51% de las personas mayores en Chile tiene *smartphone*, mientras que un 41% pide y necesita cursos para el uso del celular (Conecta Mayor, 2022). Para ello, acortar la brecha digital en personas mayores es vital para la construcción de una comunidad más unida y viva.

En este contexto, hemos construido en Renca una significativa alianza con la *Fundación Conecta Mayor*, desde el 2020. Este 2024, nuestra alianza con la *Fundación Conecta Mayor*, junto a Lipigas se ha cristalizado en el Programa de Adopción Digital Mayor, apuntando a la reducción de la brecha digital en personas mayores.

Este programa guiará a 30 personas mayores de Renca en la exploración y uso efectivo de *smartphones* y celulares con pantallas táctiles, entregando 15 celulares y 30 planes de conectividad gratuitos por 12 meses. Además, formará a 10 referentes digitales con el objetivo de capacitar a funcionarios y colaboradores de Lipigas para enseñar habilidades tecnológicas a más personas mayores de nuestra comuna.

El espíritu que guía nuestra alianza con Conecta Mayor, debiera ser nuestra meta como país: no solamente capacitar mediante la colaboración público-privada a las personas mayores, sino que también trabajar en su autonomía y el objetivo de una comunidad empoderada digitalmente.

Acortar la brecha digital en personas mayores es vital para la construcción de una comunidad más unida y viva.